



令和元年度

# 学校だより

令和元年 9月 2日  
9 月 号  
横浜市立浅間台小学校  
TEL 311-6648  
FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス [y3sengen@edu.city.yokohama.jp](mailto:y3sengen@edu.city.yokohama.jp)

## 子どもの学びをデザインする ～夏休みの宿題～

校長 大橋 恵子

暑い夏が終わり、日に焼けた元気な子どもたちの声と共に、吹く風が秋風に変わりました。

約 40 日間の夏休み。家庭に戻った子どもたちはどんな経験をしたのでしょうか。

8 月の月上旬、副校長と PTA 役員と一緒に各町内会・7つの納涼祭にお邪魔させていただきました。櫓の上で太鼓をたたく子、大人の輪に混ざって盆踊りを踊る子、夜店の明かりの中で氷を頬張る子など子どもたちの楽しそうな姿を見ることができました。



浅間台小学校の地域では毎年、当たり前に行われている風物詩ですが、過去に勤務した学校では、学校と PTA が協働してお祭りを計画し子どもたちに体験させたことがあります。

浅間台小学校には、各町内会長様をはじめ、子供会の皆様、地域の皆様の「子どもと一緒に楽しむ」という伝統と温かな思いがあり、またそれを推進するお力があります。改めて感謝の念を抱いた時間でした。この経験は子どもたちの心に蓄積され、やがては地域の一員としてその思いを継承してくれると確信します。学校も心の成長が高まるよう、教育活動に取り組んでまいります。今後ともよろしく願いいたします。

さて、8 月終わりのある夜、虫の音を聞きながら「今頃、子どもたちは夏休みの宿題のラストパートをしているんだろうなあ」と、傍らの保護者のお顔とともにその場面に思いをはせました。

夏休みは子どもが家庭に戻る時間です。一律の宿題を学校が押し付け、その大切な時間を奪ってはいないでしょうか。多様化している家庭の在りように柔軟に対応できているのでしょうか。

『夏休みの宿題』は、保護者が子どもと向き合う一役として最小限とし、そのほかは選択できるような工夫が必要ではないかと感じます。研究や旅行などご家庭で子どもたちと一緒に計画し、ダイナミックな体験ができる夏休みになるといいなあと思うこの頃です。

夏休みが終わったばかりの今、次年度に向けて皆様のご意見をいただけると幸いです。

芸術の秋・学びの秋・スポーツの秋、心地よい風を感じながら前期終了に向け、再スタートです。

## < 9月の行事予定 >

日	曜	行 事	PTA・地域他
1	日		
2	月	委員会活動⑤ 発育測定6年	
3	火	創立記念集会 発育測定5年	PTA役員会 実行委員会
4	水	発育測定4年 総合防災訓練	
5	木	発育測定3年 打ち水大作戦参加 3年 ラグビー選手学校訪問 講演会2校時(4~6年) → 体験教室3・4校時(5年)	学校カウンセラー来校 保護者の方の参観もできます。
6	金	発育測定2年 議案説明会 ※全学年5校時後下校(研究授業のため)	
7	土		もちつきミーティング
8	日		
9	月	発育測定1年・4組 ※全学年給食後下校(職員の小中学校交流研修のため)	稲かり 詳細は決まり次第メールでお知らせいたします。
10	火	愛川宿泊体験学習(5年)	
11	水	愛川宿泊体験学習(5年)	
12	木	※5年生中休みに登校	
13	金	浅間町消防出張所見学4年 クラブ活動①	
14	土		
15	日		
16	月	敬老の日	
17	火	朝会(プール納め) ※全学年5校時後下校 代表委員会④	
18	水	オープンスクール	
19	木	たてわり給食④ 水道局出前授業4年3校時	
20	金	懇談会・「eネット安心講座」(保護者向け)	
21	土		
22	日		
23	月	秋分の日	
24	火	たてわりなわとび集会 ※全学年5校時後下校	
25	水	路耕(中) ※3・4年は14時45分 下校 ※1・2・5・6年は5校時後下校	学校カウンセラー来校
26	木	※全学年5校時で下校	
27	金	避難訓練	
28	土		
29	日		地域防災訓練
30	月		

生活目標  
給食目標  
保健目標

健康・安全な生活をしよう  
食事の前後の過ごし方を考えよう  
けがの手当ての仕方を知ろう

### 授業時間5校時下校日

- ・6日(研究授業のため) 9日(職員小中学校交流研修のため)
- ・17~20日、24日~26日(学期末成績作業のため)

### オープンスクール・懇談会

18日(水)~20日(金)  
期間中は、朝から参観できます。20日(金)は、懇談会と保護者向け「eネット安心講座」を行います。多く保護者の方の参観、参会をお待ちしています。



### 打ち水大作戦(3年)

9月5日(木) 10時30分～11時30分

《場所：浅間コミュニティハウス》

コミュニティハウス内で「浅間台小オリジナル hands to hands サイダー」の販売も行います。1本200円のうち、50円が浅間台小の環境教育教材費になります。どなたでも購入可能ですので、ぜひ、お越しください。

### 愛川体験学習(5年)

9月10日(火)～11日(水)

間伐体験・コースター作り、ウォークラリー、キャンプファイヤー、手織り、組みひも体験などを予定しています。子どもたちが活動計画を立て、当日の運営や、体験をしてきます。1泊2日で、仲間と協力しながら、愛川の豊かな自然を満喫してきます。

### クラブ活動(4年～6年)

今年度の、クラブを設立しました。

- ・ボールクラブ・ラケット運動クラブ・ダンスクラブ・工作クラブ・イラストまん画クラブ
- ・料理手芸クラブ・ボードカードゲームクラブ・自然クラブ

〔時間〕 午後2時20分～3時20分

〔予定日〕 9月9日(月)・10月15日(火)・11月25日(月)

令和2年 1月27日(月)・2月3日(月)・2月17日(月)

※クラブ活動の指導のお手伝いをしていただけの方は、学校までご連絡ください。

### 夏休みの作品展示

子どもたちが夏休みに作った絵画、工作、自由研究などの作品を、校内に展示・掲示しています。夏の思い出がたくさん詰まった、素晴らしい作品です。オープンスクール期間や懇談会のご来校時に、ぜひご鑑賞ください。

### 西区水泳大会 7月30日(火)

浅間台小学校を会場に4～6年生の希望者23名が出場しました。多くの児童が自己ベストを出すなど、練習で身につけた力を発揮することができました。

### 横浜市立小学校水泳大会

8月23日(金)西区の代表として、5年生の石川珠実さん・瓜生菜乃羽さん、6年生の川島紗波さん・山岸千紗さん・渡邊叶愛さんの5名が参加しました。実力を発揮し、活躍することができました。

### 横浜子ども会議

テーマ「だれにとっても居心地の良い学校づくり」

岡野中ブロック会議 7月19日(金)

岡野中・浅間台小・平沼小の代表児童が3校共通で取り組めることについて話し合いました。

西区子ども会議 8月29日(木)

西区内の全小中学校が、中学校ブロックごとに実践発表を行いました。本校から、6年生の栗原清花さんが代表で参加しました。浅間台小学校でもできることに取り組んでいきます。

## 《各学年の子どもたちの様子》

### 4組 稲の栽培

マルシェにも出した4組のシントウがまだまだ元気です。夏休みの間に金子さんにもお世話になり、毎週たくさん実っています。先日の親子草とりで、また畑がきれいになったので、まだまだ畑の活動をがんばっていきたいとおもいます。



### 1年生 浅間台小マルシェ

浅間台小マルシェに向けて、ミニトマトをたくさん収穫することができました。ミニトマトに水をまいたり、草取りをしたりして、大切に育て、愛情いっぱいの赤い実ができました。浅間台小マルシェでは、実行委員を中心に、トマトの成長やお世話の仕方を発表しました。夏休み前には、たくさん収穫をして、家に持って帰り、おいしく食べることができました。



### 2年生 親子草取り

夏休みが明け、子どもたちは全員元気に登校できました。小麦色に焼けた子どもたちの顔と、楽しそうに語る思い出話から夏休みの充実した様子がうかがえました。先日、親子草取りを行いました。ご協力いただいた保護者の皆さま、ありがとうございました。一生懸命草をとっている子どもたちの姿が見られました。おかげさまで畑もすっかりきれいになり、後期も二年生の育てる野菜の豊作が期待できそうです。



### 3年生 親子草取り

残暑の中、畑の草取りをしました。頭には帽子！手には軍手！首には汗ふきタオル！「わあ～すごい！」「よし！みんなでやろう！」声をかけあいながら、全員で頑張ることができました。



### 4年生 浅間台小マルシェ

7月に「浅間台小マルシェ」を行いました。4年生はピーマンを育てました。実行委員を中心に声をかけ合い、水やりや草取りを一生懸命行ってきました。6月にはプレマルシェに出品したり、給食のラタトゥイユにピーマンを入れていただいたりしました。マルシェ実行委員は、仲間と協力し、時には5年生に相談することで、実行委員としての役目を果たすことができました。今後も異学年と交流する機会を大切にしていけます。



### 5年生 着衣泳（安全教育）

7月18日（木）、西スポーツセンターから講師をお招きして着衣泳を実施しました。ほとんどの児童が初めての体験でした。学習後のふりかえりでは、「慌てずに助けが来るまで浮いていること」「ペットボトルなど身の回りの物が浮き輪の代わりになること」など多くの気付きがありました。夏休み前の水の事故・「もしも…」のときに備えて、貴重な体験になりました。



### 6年生 日光修学旅行

7月9日から1泊2日で栃木県日光市へ修学旅行に行ってきました。実際に文化遺産や自然を目の当たりにすることで歴史の奥深さや日本の自然の雄大さを感じ取ることができました。また、戦場ヶ原ハイキングや外国人観光客へのインタビューなどグループ活動を通して、仲間と協力するよさやコミュニケーションをとる喜びも学びました。子どもたちにとって貴重な体験になりました。

